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На строительстве Ангарского электромехани
ческого завода работает замечательная труже- 
лица. Любовь Снеткова. Вместе со своей брига
дой она работала на укладке бетона фундамен
тов завода. Ежедневные нормы выполнения 
производственного задания у нее более 140 
процентов. Снеткова пользуется большим ува
жением в своем коллективе.

На снимкам идет монтаж металлоконструк
ции. Л. Снеткова.

ПОЧЕТНОЕ З В А Н И Е
Отличного качества продукция выходит из-под рук 

токаря механо-сборочного цеха №  2 ремонтно-механиче- 
ского завода Ильи Федоровича Рубцова. Он всегда 
перевыполняет месячное задание, и поэтому не удиви• 
тельно, что токарь давно опередил время —  работаем 
в счет последнего года пятилетки.

В  канун 50-летия Вооруженных Сил страны ударнику 
коммунистического труда И. Ф. Рубцову присвоено по- 
четное звание «•Ветеран труда Ангарского нефтехимиче
ского комбината». Этой чести удостоен уже третий ра
ботник ремонтно-механического завода.

МУЗЕЙ ОТКРЫТ

СИ БИ Р Ш 1Й А С Б Е С Т

По Ангарску развешены афиши, пригла
шающие на выставку ангарских и иркут
ских художников. Вот уже пятый день от
крыт всряксаж в помещении Ангарского 
музея. На открытие музея собрались пред
ставители организаций, художники из Ир
кутска и Ангарска, любители живописи. 
Председатель горсовета П. М. Громович 
поздравил собравшихся с открытием музея 
в Ангарске и с открытием выставки. Пред
седатель секции художников Иркутска А.

Алексеев, заслуженный художник РСФСР 
В. Рогаль, художник из Ангарска А. Ша
талов от имени художников говорили о 
том, что в Сибири есть о чем писать, есть 
что увидеть.—Мы, художники, обязаны, — 
говорил Рогаль, — достойно встретить сто
летие В. И. Ленина и золотой юбилей ком
сомола.

Музей открыт, правда, пока только его 
художественная часть. В ближайшее вре
мя надо ждать открытия его исторической 
и краеведческой экспозиций.

Ак-Довурак — один из самых молодых 
городов Сибири. В переводе с тувинского 
Ак-Довурак означает «Белая земля».

У» Подножия Танну-Ола расположено бо
гатое месторождение асбеста. Араты-ското- 
воды' использовали выходящую на поверх
ность руду асбеста для изготовления гли
нобитных печей. В начале XX века в Туве 
побывали представители Парижского асбе
стового комбината. Один из них, Плено, 
писал в Париж: «Никогда в жизни я не 
видел такого замечательного асбеста. Пре
красные тонкие волокна слагают целые го
ры. Какими богатыми акционерами стали 
бы некоторые наши знакомые, если бы ока
зались здесь».

Действительно, асбест, в особенности его 
текстильные сорта, — крайне необходимый 
минерал для современной промышленности.

Сейчас у белоглавого Танну-Ола э извеч
ный тувинский пейзаж «вписаны» индуст
риальные картинки — теплоэлектроцент
раль с мощными трубами, корпуса обога
тительной фабрики, современный поселок 
комбината «Туваасбест». Факт появления, 
в центре Азин, почти в тысяче километров 
от железной дороги, первого индустриаль
ного комбината республики весьма знаме
нателен. Всего несколько десятилетий на
зад высшей «механизацией» у местных зем
ледельцев была лопата, выструганная из 
лиственницы, а позднее, сделанная из кор
ня лиственницы соха.

Большинство инженеров и рабочих на

комбинате — тувинцы, бывшие кочевники- 
скотоводы. Ак-Довурак — город молодых. 
Сюда по комсомольским путевкам едут 
юноши и девушки со всех .концов республи
ки, чтобы завершить сооружение первого 
в Туве горнорудного предприятия.

Нашим гидом по комбинату был туви
нец инженер-горняк Дыр жик-Оол Монгуш. 
Сын арата, он в Ленинграде получил спе
циальность горного инженера, потом рабо
тал на стройках республики. Участвовал в 
сооружении Ак-Довуракского комбината.

Характерна и биография Ховалык Чн- 
гир-Оола, сменного мастера обогатитель
ной фабрики. Был рабочим на комбинате, 
окончил здесь вечернее отделение технику
ма и сейчас управляет сложными агрега
тами. Но комбинат — интернациональное 
предприятие. Здесь, кроме тувинцев, кото
рые составляют большинство, трудятся 
представители еще 33 национальностей 
страны.

Начальник строительного управления, со
оружающего комбинат, тридиатитрехлетннй 
Василий Еременко с гордостью показывал 
нам недавно построенный лучший в респуб
лике поселок эксплуатационников с совре
менными жилыми зданиями, учебными, 
больничными и культурными учрм<дениями.

Ак-Довурак — новый форпостИндустрии 
в центре Азии. О перспективах комбината 
рассказал нам его главный инженер Анато
лий Елфимов Мощность предприятия вы
растет до 160 тысяч тонн асбеста в год. С

освоением проектной мощности комбинат 
будет производить почти треть асбеста тек
стильных сортов СССР.

Ак-Довуракские горы — не единственное 
месторождение асбеста в Туве. Располо
женные невдалеке горы Коон-Соока и Ко- 
дыя тоже с древности считаются тувинца
ми «ак-довурактык», то есть имеющими 
«белую землю». Поисковые партии ведут 
здесь геологические изыскания.

Председатель Президиума Верховного 
Совета Тувинской автономной республики 
Бай-Кара Далчанмаа в беседе с нами рас
сказала о больших перспективах развития 
индустрии Тувы, первенцем которой явля
ется комбинат «Туваасбест». Наибольшую 
возможность для развития здесь имеют 
горнорудная, металлургическая и химиче
ская отрасли промышленности. Среди по
лезных ископаемых республики, кроме асбе
ста, — кобальт, ртуть, медь, цинк, свинец, 
золото, каменная соль, каменный уголь.

Решается сложная для Тувы транспорт
ная проблема. Кроме Усинского тракта, 
связывающего через Саяны Туву с соседней 
Хакасией, сооружается новая заоблачная 
трасса Ак-Довурак—Абаза, которая сокра
тит путь тувинского асбеста к железной 
дороге в три раза. Рассматривается воп
рос о строительстве в ближайшие годы же
лезнодорожной ветки в Туву от трансси
бирской магистрали.

Жан КАЦЕР, 
корреспондент АПН.

СО ВЕЩ АНИЕ
РАБОТНИКОВ

ТОРГОВЛИ
Вчера во Дворце куль

туры нефтехимиков со
стоялся городской актив 
работников торговли и 
общественного питания. С 
докладом «Итоги работы 
торговых организаций го
рода за 1967 год и зада
чи на 1968 год» высту
пил заместитель председа
теля горисполкома В. П. 
Кашин.

На активе собравшиеся 
приняли и обсудили соци
алистические обязательст. 
ва.

В Е С 1 И  И З ВЬЕТН А М А
Х А Н О Я .  Ю ж н о в ье тн а м ск и е  патриоты , действую щ ие в  провинциях 

Ку а и гч и  и Тхы атхи ен . за  период с 31 января по -1 ф евраляi в боях 
вы вели  из строя 19.650 солд ат  и офицеров проти.вн,и ка .н а н е с л и  т я ж е 
л ы е  потери бронетанковом у п олку, семи батальонам  н 8 э т а м  мари
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Х А Н О Я  24 ф евр а ля  ночью  ам ер и кан ская  авиап ия совершила валет 

ни раАон Х а й б а чы н г  а «ен Тре Х , „ о ,  В  результате  
обстр ела  убито  12 н ранено .6 яело аек. Разруш ен ы  «  повреждены 

многие здания.

Т Р Е Б О В А Н И Я  И С П А Н С К И Х  
Т Р У Д Я Щ И Х С Я  

М А Д Р И Д . Полож ение испанских 
тр уд ящ и хся т яж ел о е : многие на 
них не имею т работы , заработная 
п лата  зам орож ена в условиях  не
уклонного роста дороговизны. В л а 
сти см ещ аю т с профсою зных по

стов я  за к л ю ча ю т  в тю рьм у  бор
цов за  интересы рабочего класса . 
Об этом говорится в письме, н а 
правленном министру труда И сп а 
нии рабочим и текстильной , мет 
л ообрабаты ваю щ ей . строительной и 
другяхъ отраслей испанской про
м ыш ленности.

Н Е  Х В А Т А Е Т  Ж И Л И Щ

Г У А Я К И Л Ь .  «Д ве  трети населе
ния Эквад ор а  ж и в у т  в плохих ж и 
лищ ны х усл о ви ях » . —  пиш ет газе 
та «П уэб л о *  В  стране с населени
ем немногим более 5.3 м иллиона 
чело век не хватает  700 ты с я ч  ж и 

лищ . А  что бы  хоть как-то с м яг 
чи ть  ж и ли щ н ы й  кризис в стране, 
необходимо строить ежегодно по 
32 ты с. новых ж и ли щ .

В  условиях  нехватки  ж и л и щ  до
м овладельцы  за ч а сту ю  сд аю т в 
аренду абсолю тно не пригодные 
для п ро ж ивания дома.

Н Е Д Е Л Я  П Ч Е Л О В О Д С Т В А  
С О Ф И Я .  В  Б о л гар и я  н ачал а сь  традиционная неделя пчеловодства 

В  трудовы х и кооперативных зем ледельческих  хозяйствах , в госхозах 
и на лю бительски х  пасеках  идет подготовка к весне, производится 
подкорм ка пчелиных семей, п асекя  пополняю тся новыми ульям и .

З е  последние 15 ле т  число  пчелины х семей увеличилось  с 303 ты сяч  
дп 711 ты сяч . Н а  1.000 ж ителей  приходится 82.8 ул ь я , что  ставит Бол 
ггри ю  по пчеловодству на одно из первых м ест в мире. В  минувш ем  
году центральны й кооперативный союз за куп и л  у  пчеловодов 3.361 
тонну меда— почти в п ять  раз больш е, чем в 1962 году.

ЭФИОПИЯ. В районе порта 
Ассаб на берегу Красного моря с 
помощью Советского Союза по
строен нефтеперерабатывающий 
завод — крупнейшее предприятие 
страны.

На снимке: советский специа
лист Николай Железное объясня
ет эфиопскому коллеге Тешомв 
Ворку правила контроля (в тех
нологическим процессом.

Фото В. Матвеева.
Фотохроника ТАСС.
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ПО ЧЕТВЕРТОМУ
З А Х О Д У

гр Щ Е В МАЕ ПРОШЛО- 
•*-* ГО года ангарчане на

чали внедрять новый метод 
строительства жилья — поточ
ный. Среди первых новшеств 
на потоке была создана груп
па сетевого планирования и 
управления. Дело само по се
бе нужное и правильное: но
вый эксперимент требовал но
вых методов управления. Груп
па СПУ должна была разра
батывать сетевые графики и 
контролировать их выполне
ние. СЛОВОМ, 6jJTb мозговым 
центром потока, пультом его 
управления.

Однако спустя столько ме
сяцев, приходится констатиро
вать, что группа, к сожале
нию, не стала ни тем, ни дру
гим.

Причина’, по которой груп
па СПУ не оправдала возла
гавшихся на нее надежд, по
жалуй, кроется в ошибке, за
ложенной во время ее созда
ния. Составлена она была из 
инженеров технологического 
отдела управления строитель
ства, а подчинена ПТО СМУ-1.

На первый взгляд, в этом 
нет ничего особенного. Ведь 
СМУ-1 является генподрядчи
ком на жилье, а если так, 
то ему и карты в руки. И 
все было бы правильно, если 
бы не застарелая практика 
придерживаться старых кано
нов, не учтенная организато
рами потока. Слишком сильна 
еще среди строителей привыч
ка работать по старинке, н 
СМУ-1 не составляет в этом 
смысле исключения.

Группа СПУ не могла суще
ствовать сама по себе, ей нуж
на была постоянная помощь, 
поддержка со стороны на
чальника ПТО В. Колдаева и 
главного инженера В Шегало. 
Это онн должны были потре
бовать от субподрядчиков со
ставления локальных графиков, 
на основе которых создается 
общий сетевой график на 
жилищном комплексе Но пе 
потребовали. Ведь куда проще 
работать как три, пять, десять 
лет назад. Не надо волновать
ся и испытывать беспокойство, 
требовать этого от других. 
Это и есть та сила инерции, 
встающая неприступным барь
ером перед потоком, и та не
организованность, с которой 
столкнулась группа СПУ, — 
только частичное ее проявление

Пробовали инженеры груп
пы обойтись своими силами — 
ничего не вышло Текущие де
ла. постоянное использование 
инженеров tHa подхвате» — 
им поручают совершенно не
свойственные иела. как провер
ка качества работ, техники бе
зопасности и т. п. Так и ие 
сделала группа ни одного се
тевого графика, а работники 
стали людьми на посылках у 
главного инженера.

В нынешнем 
году группу 
обновили и вы
вели из под
чинения СМУ-1 
Теперь ей, ка- 
жется, никто не 
мешает за

ниматься тем, чем положено. 
Но для успеха этого мело, на
до, чтобы еще помогали. Воп
рос упирается вновь в те же 
локальные графики, которые 
не подают и не составляют 
непосредственные исполнителе 
— строители н монтажники. 
Не действуют даже грозные 
приказы начальника управле
ния строительства. Первона
чальный срок подачи локаль
ных графиков был установлен 
10 января с тем, чтобы к 20 
января составить общий гра
фик. Однако, к назначенному 
сроку их никто не представил. 
Тогда пошли по пути наимень
шего сопротивления — соста
вили так называемый укруп
ненный график. Это всего 
лишь эскиз сетевого графика— 
уравнение с множеством не
известных.

Разумеется, такой график 
никого не устраивал. Группа 
взялась за новый. На сей раз 
удалось «выбить» локальные 
графики кое у кого. А не
посредственные исполнители — 
СМУ-1, СМУ-5 и МСУ-76—про
должают упорствовать. Осо
бенно отличается генподрядчик. 
Каждую неделю на потоке со
бираются совещания и каж
дый раз речь идет о выдаче 
локальных графиков. Вот про
токолы: 22 января «СМУ-1 вы
дать локальные графики...», 
29 января. «Тов. Шегало пред
ставить локальные графики...», 
5 февраля «Обязать т. Шега
ло...»

Наконец злополучные графи
ки СМУ-1 представило. Нэ 
через несколько дней предста
вители производственно - тех
нического отдела забрали не
которые из них «на уточне
ние». «Уточняли» до неузнава
емости: разниц» с первоначаль
ными сроками производства 
работ доходит до трех меся
цев.

Выходит, усилия группы 
СПУ пропали даром. Пришлось 
делать новый вариант графи
ка. И так продолжается по 
сей день. Пустой работе не 
видно конца: инженеры разра
батывают уже четвертый гра
фик, и нет никакой гарантии, 
что он будет окончательным.

Будет ли внедрено на жи
лищном строительстве настоя
щее сетевое планирование, за
висит в конечном счете от 
управления строительства. И 
решающее слово должны ска
зать ответственные товарищи 
Плаксин Н. И. и Кореневскнй 
Ю. А., но пока они дальше 
призывов и увещеваний не 
идут, хотя ясно, что словами 
>лесь уже не помочь.

Конечно, новое приживается 
не сразу, но и черепашьими 
шагами его внедрять нель
зя. Поток не станет потоком 
до тех пор, пока управлять 
им будут по старинке, игнори
руя сетевое планирование.

М. МАРТЫНОВ, 
сотрудник газеты «Ангарский 
строитель».

ШАГИ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ р е ф о р м ы

погруэо-ригруэочншС 1 апреля наше пэедприягиетруд при 
переходит на новые условия пл.)- работах, 
имрования и экономического стн- Новый, 1968 год, ксллект:и 
иулирования. Уже м>:ого меся- мастерской начал успешно До- 
цев весь коллектив Местерск^й статочно сказать, что в январ;' 
готовится к этому пер-'лоау. выпушено щитов КИПиА более 

Структура преалпнягия такова: 500 единиц, что в полтора ран 
участок щитов и участок мои- превышает лучшие достижения за 
тажных изделий выпускают го- месяц в прошлом году. Все s t j  
товую продукцию для монтажных Дает возможность коллективу 
организаций треста и других за- взять на себя дополнительное за 
казчиков. На указанных участках дание к годовому плану в pm 
работает 75 процентов всего .кол- мере 100 тысяч рублен , 
лектива. Остальная часть со- Однако анализ деятельное т.! 
ставляет службу механика, ИТР применительно к новым услови- 
н т. д. Само собой ргзумуетея, ям показал, что подготовка внут 
что при новых условиях участки ри предприятия не может ликви- 
должны работать ритмично, г дировать всех узких мест в ри- 
полной отдачей, с и*.пользовани- боте. Важнейшим вопросом для 
ем всех без исключения резер- нас является вопрос поставки ком- 
вов роста производительности плектующей аппаратуры завода- 
труда. ми - поставщиками. В 1967 году

В течение последних месяцев было не допоставлено по фондам: 
на участках проделана большая PMe п,па ПЭ-6 1636 штук, со- 
работа. На участке щитов внед- противлений всех типов 2207 цггук 
рен поточный метод сборки. Это и т- п-
дало возможность контролировать А на 1968 год, когда п^едпрзя- 
показатели каждого звена, свог- ™ е готовится работать по-ново- 
временно перебрасывать силы.
Каждое звено на Доске показате
лей ежедневно видит результаты 
своего труда. Изготавливается 
станок для отсчета провода, что 
позволит учитывать эклад каж
дой монтажницы а дело эконо
мии материалов. Отходы прово
да предполагается использовать, “ У> м“  вообще ие имеем доста- 
нзготлвливая из них стандартные точно фондов на ряд изделий, 
перемычки. Так, например, пускателей второй

Спрашивается, как можно в та
ком случае выполнить основной 
показатель — план реализации?

И еще Существует Постановле
ние Совета Министров СССР «Об 
условиях поставки продукции». В 
нем сказано о правах заказчика 
штрафовать изготовителя в случае 
несвоевременной отгрузки изде
лий Просрочил 10 дней — плат* 
3 процента стоимости изделия, 
просрочил 11 дней — плати 5 
процентов. А просрочка по зака
зам для пусковых строек и райо
нов Крайнего Севера оплачиваете* 
в полуторном размере.

Наши изделия не могут быть 
отправлены заказчику без комп
лектующей аппаратуры. Аппара
тура же эта приходит порой с 
большим опозданием. В прошлом 
году, к примеру, скопилось очень 
много щитов, не укомплектован
ных сигнальными лампами ЛС-53, 
которые пришли с опозданием на 
3 месяца.

Нетрудно представить себе та
кую картину. Для Норильска иэ-
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Участок щитов вот чже величины необходимо на голи 1UV.IU1V щ ш и о  d v i  v m c  п а  , ЛПп ,

протяжении шести месяцев рабэ- 9П(!*,туки’ а Фонды выделены 
тает ритмично, что позволяет ма- на штук, 
стерской регулярно выполнять Немаловажным представляется 
план по реализации продукции, и тот факт, что фонды на важ- 

На участке монтажных изделий нейшие материалы выделены я *  
большое внимание уделялось ис- 1968 год с заводов, с которыми 
пользованию отходов. Количество не налажен деловой контакт. Ес- 
изделий, изготавливаемых нэ ли раньше металл шел из Чере- 
отходов, растет с каждым годом, повца, то теперь из Жданова) 
В 1967 году таких изделий изгэ- провод получали из Рыбинска, 
товлено на сумму 18000 рублей, теперь из Еревана. Уже сейчас 
на 1968 год запланноовано уве- очевидно, что возрастут траи- 
личить эту цифру до 20.000 руб- споргные расходы, 
лей—это даст предприятию при- Довольно часто приходится 
быль в размере 6,5 тысячи рублей, сталкиваться и с фактами отсут- 
Некоторые отходы проката будут ствия финансирования у отдель- 
реализоваться заинтересованным ных наших- заказчиков. Так, 
организациям города. например, нефтехимический ком-

Раэрабатывает'я специальная бннат нередко вывозит готовую 
тара, внедрение которой позватнт продукцию, которая оплачивается 
до минимума сократить ручной лишь через полтора-два месяца.

.готовлен щит стоимостью 100Э 
рублей. Щит не укомплектован 
прибором стоимостью 10 рублей. 
Заказчик предъявляет мастерской, 
согласно постановлению, штраф в 
сумме 75 рублей. Мастерская, в 
свою очередь, штрафует завод-из- 
готовитель, поставляющий данный 
прибор. Сумма этого штрафа 
составит максимум 75 копеек. 
Проигрывает, как видно нз вы
шеизложенного, промежуточное 
звено, то есть в данном случае, 
мастерская.

Все перечисленные здесь вопрэ- 
сы требуют быстрого решения, ■ 
я думаю, они будут решены.

В том, что коллектив мастер
ской справится с задачами, воз
ложенными на него в связи а 
новыми условиями работы, нет 
никаких сомнений.

Г. ГУДКОВ, 
инженер Ангарской мастерской 
средств автоматизации треста 
Сибмонтажавтоматика.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРБИТА

УВЛЕЧЕННОСТЬ
Когда в 29-й школе я попросил назвать лучшего комсорга 

ребята в один голос заявили: Валя Катюргина Валя ком
сорг 9 «б» класса. Это самая боевая группа в школе.

— Начинать пришлось с малого, — рассказывает Валя, — 
приходилось много спорить, особенно с мальчишками Пред
лагала ребятам вместе ходить на экскурсии, в кино, встре
чаться с интересными людьми Вначале ребята не очвнь-то 
прислушивались к новому, чересчур беспокойному комсоргу 
Тогда Валя сама бралась за дело, а ребятам просто стыдно 
было стоять в стороне, и онн тоже работали.

Потребовались вожатые в начальные классы. Мальчишки 
нехотя шли в вожатые. Но сходили раз, другой, и понрав ■. 
лось Теперь они желанные гости у октябрят и пионеров

Увлеченный человек Валя. Ее на все «хватает»: на учебу, 
на у в ле ка тел ьн ы е  дела, чтение книг. Любнт поэзию. Ее завет
ная мечта—на «отлично» едать выпускные экзамены и посту
пить в университет.В. М ЕРКУШ ЕВ, слушатель отделение журналистики.

Имя Василия Пешина хоро
шо известно не только в цехе 
трубных заготовок, но и в 
тресте Востокхнммоитаж.Двад
цать лет трудится здесь Ва
силий Васильевич слесарем- 
сантехником, многие у него 
прошли хорошую школу н 
сейчас трудятся самостоятель
но. За самоотверженный труд 
его много раз награждали По
четными грамотами, премиями, 
награжден и значком «От
личник социалистического со
ревнования» Сейчас Василий 
Васильевич вместе с товари
щами по иеху активно вклю
чился в соцсоревнование по 
почину москвичей о досрочном 
выполнении пятилетки. Под 
стать заслуженному ветерану 
и его напарник слесарь Юрий 
Дербенев, работающий на 
трубогнбной операции. Он тоже 
постоянно перевыполняет нор
му выработки 

На снимке: Ю. Дербенев и 
В В. Петин.

Ф о т о  И. АМОСОВА.

СВОДКА О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ДВУХМЕСЯЧНОГО ПЛАНА 
ЗАГОТОВКИ ЛОМА И ОТХОДОВ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ 

НА 23 ФЕВРАЛЯ (в тоннах)
П редп рияти я S « " n , 2. X

В ы п о л 
нение

П редп рияти я П л а н  2-х 
м есяцев

Вы пол*
ненне

Н еф техимический комбинат 2831 2001 Сибм он таж автом атм на 56 1 28
Управление строительства 1769 1264 Заво д  К В О и Т 93 102
Цементный завод 528 243 Сою зтеплострой 7 5
Т Э Ц  ,4k 1 240 209 С ибтеплоизоляиия 8 10
Т Э Ц  №  9 58 54 Во стокхим заш ита 4 4
Т Э Ц  10 274 237 Ки то й ская  Л П Б 50 34
Эпектромеханический завод 
Керам ический эавол

164
63

75
52

Хлебоко м бин ат
М олококом бинат

10
в

1
7

и псовый аавод 65 60 Ш вей н ая ф абр ика в 3
ВЭМ-1 SI 44 Горкомхоэ 20 17
Л . ^ ьс та л м о встр ук ц и я 68 42 Мехколониа-30 12 19
А МУ-1 20 24 П ром вентиляция 23 18
*М У«С 22 20 Заво д  хим реактнвов 12 3
А М М 8 60 48 Тепловы е сети 4 5
Авторемонтный завод 23 21

Электросети
Прочие

7
«55

«
581

Автобаза  Л  10 23 14 М ел ка я  сборка 480 134
П иссаж ирское автохозяйство 17 ? И Т О Г О ! 7564 5884
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жизнь школы

ФАКУЛЬТЕТЫ В СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ
]~Г остановленном ЦК КПСС 

х и Совета Министров СССР 
мерах дальнейшего улучше* 

ння работы средней общеобразо
вательной школы» для углубле* 
■ия знаний н развития разносто
ронних интересов и способностей 
учащихся предусмотрено прове
дение, начиная с 7 класса, фа
культативных занятий по учеб
ным предметам. Факультативное 
обучение является важным сред
ством развития у школьников ин
тереса к науке, искусству.

В  школах города создано 206 
факультативных групп, которые 
ведут лучшие педагоги.

Так, в школе № 26 в 9—10 
классах факультет по химии 
ведет Виктор Владимирович Вы- 
хованец, кандидат химических на
ук, научный сотрудник научно- 
исследовательского института уг- 
ле-нефтехимического синтеза. В 
Школе № 25 эстетику преподает 
Юркова Валентина Михайловна, 
работник библиотеки. К сожале
нию, мы еще мало привле
каем к этому опытных инженеров, 
работников культуры и т. д.

Трудности ощущаются и в под
готовке учителя к занятиям. Нет 
необходимых пособий, нет специ
альной литературы. Институт 
усовершенствования учителей и 
педкабинет гороно еще не прове
ли с преподавателями факульте
тов курсов или семинаров. А 
самая главная трудность—в отсут
ствии учебно-материальной базы,

литературы и пособий, предназ
наченных для самообразования
учащихся.

Я познакомилась с факульта
тивными занятиями в ряде школ 
(17, 26, 19. 23, 29 и др.). Затем 
методический кабинет провел 
устный обмен опытом учителей 
физики, математики, истории, ли
тературы, химии, ведущих заня
тия. В результате выяснилось, что 
преподаватели хорошо понимают 
значение факультативных занятий 
и ищут пути для более эффектив
ного проведения их.

С интересом занимаются учащи- 
9-го класса школы № 26 у 
ежды Ивановны Акуловой по 

математике, у Гультяева Андрея 
Николаевича, у Лобова Вита
лия Николаевича по физике, у 
Елиной Марии Михайловны по 
литературе (школа № 27), у 
Ивановой Августы Семеновны по 
математике (школа № 17), у 
Лободюк Нины Ивановны по био
логии (школа-инТернат JA 7).

Недавно прошло факультатив
ное занятие по литературе в 9-м 
классе школы № 10 (преподава
тель Куницына Анна Ивановна). 
Оно посвящено было проблеме: 
«Эйнштейн н Достоевский». Дело 
в том. что классы, где большее 
внимание уделяется прежде всего 
математике и физике, считают за
нятия литературой делом второ
степенным, маловажным. На за
нятиях ребята узнают, что Эйн
штейну в его открытиях помогли 
произведения Достоевского. Уча

щиеся Байков Сергей я Коренев 
Саша, делавшие сообщения, су
мели интересно, доступно и убе
дительно рассказать об Эйнш
тейне и Достоевском.

Для того, чтобы провести это 
занятие, потребовались не только 
подготовка учащихся, ио и вме
шательство и присутствие учите
лей литературы, физики, истории.

Все учителя хорошо знают, что 
факультативные занятия органи
зуются в соответствии с желани
ем и способностями школьников. 
В отличие от 7-х н 8-х классов, 
ребята 9-х классов, избравшие 
факультет, должны в десятом 
классе продолжать избранное на
правление. По окончании средней 
школы за факультативные курсы 
выставляются оценки в аттестат 
зрелости.

Однако в ряде школ наблюда
ется, что отдельные факульте
ты были скомплектованы без 
особой заинтересованности ребят. 
В некоторых группах насчитыва
ется менее 15 человек. Ряд групп, 
не успев укрепиться, распались.

Причиной распада групп явля
ется неправильное ведение за
нятий. Они ведутся как уро
ки повторения и упражнений 
по материалам обязательных 
школьных программ. Или, наобо
рот, излишне усложняются: объ
емные домашние задания, частые 
контрольнцр работы... В таких 
случаях наиболее подготовленные 
учащиеся теряют интерес к изу
чаемому предмету, менее подго

товленные — веру в свои силы, я 
покидают факультативный курс.

В преподавании факультатив
ных курсов требуется применение 
таких методов, как лекционное из
ложение материала, семинарские 
занятия, лабораторные практику
мы, различные формы самостоя
тельной работы с учебной лите
ратурой и первоисточником.

В форме семинара прошло заня
тие ( 10-й класс) в школе № 10 по 
теме: «Поэзия 20-х годов». Учени
ца Терских Галя полно и содер
жательно рассказала о творче
стве Есенину. Ребята прослушали 
грамзапись ряда произведений. 
После этого многие слушатели 
читали его стихи и высказывали 
в творческом споре свои мнения 
о поэзин С. Есенина. В конце пре
подаватель Людмила Владими
ровна Гостинская делает обобще
ние. дает рецензию докладчику.

В некоторых школах не проду
мано соотношение учебных пред
метов.

Преобладают математика, фи
зика, литература. Это не вызыва
ет возражения, так как углублен
ное изучение этих ключевых пред
метов ведет к повышению уровня 
всего общего образования, но 
многие ребята имеют интерес к 
наукам о природе. А роль биоло
гических знаний в последующем 
образовании и практической дея
тельности выпускников средней 
школы будет значительна. Недо
статочно распространены заня

тия по музыке, изобразительному 
искусству, черчению, иностранно
му языку.

Недопустимо, когда факульта
тивные часы используют на дру
гие цели. Или отдают учителю 
только потому, что у него мала 
нагрузка. Учитывая недостатки 
нынешнего учебного года, необ
ходимо с марта вести подготов
ку к новому учебному году. Вся 
подготовительная работа должна 
закончиться в начале июня с тем, 
чтобы каждый школьник знал, ка
кой факультет он изберет на 
будущий год по своему желанию 
н способностям. Особенно это 
нужно ifuiя будущих семиклас
сников. Других классов ребята 
должны хорошо знать, что избран
ный ими факультет в этом году 
будет работать и в будущем. Не
обходимо разъяснить ребятам 7 и 
8 классов, чтобы они избранный 
факультет сохраняли до окон
чания школы.

Если нет базы для создания 
факультета в одной школе, ди
ректорам продумать создание 
межшкольных факультетов. По
добрать для них самых квалифи- 
рованных товарищей, чтобы эти 
занятия дали ребятам глубокие 
знания по избранным предметам. 
Будем надеяться, что в новом 
учебном году в помощь учителям 
и учащимся будут изданы посо
бия и литература.

О. ОГАРКОВА. 
заведующая педкабинетом 
гороно.

В 3 РОСЛЫЕ ДЕТИ
О  А ПОСЛЕДНИЕ годы состав учащихся школ ра- 
^  бочей молодежи очень сильно омолодился. Это 

видно на примере нашей школы: если в 1963 году уча
щихся до 18 лет было всего 130 человек, то в этом го
ду уже 290 человек. Это естественный процесс, так 
как все взрослое население, которое в свое время не 
смогло закончить дневную школу, уже ее закончило или 
по возрасту не в состоянии учиться.

Что же за молодежь идет в школы рабочей молоде
жи? Это дети, не попавшие в техникумы или по ка
ким-либо причинам в девятые классы дневных школ, а 
также подростки, не окончившие восьмилетку. И как 
Правило, это те, кто не желает учиться в дневной шко
ле, которых относят к категории «трудных».

Они принесли в вечерние школы безответственное
отношение к учебе, расхлябанность, грубость, не
дисциплинированность. Почти все они были неуспеваю
щими или успевали на *3». Попав в условия вечерней 
школы, где их окружают взрослые, они тоже хотят 
быть взрослыми или походить на них. Они начинают 
открыто курить, держаться независимо, а на реботе в 
дни получки выпивают. Они стыдятся нести на виду у 
всех учебники и тетради, подчас «забывая» их дома.

Это все объясняется психологическими особенностями 
подростка, заключающимися в переходном возрасте 
его, когда кончается детство, а зрелость еще не насту
пила.

Большую помощь школе в деле воспитания могут н 
должны оказывать родители, а опн порой не удосужи
ваются проконтролировать своих детей, слишком рано 
предоставляют им свободу действий. А некоторые ро
дители рассуждают так: «Раз наш сын или дочь пошли 
в вечернюю школу, значит, они уже взрослые». Многие 
родители совершенно не интересуются, с кем их дети 
дружат, как проводят свободное время. Друзей своих 
детей они узнают только в милиции нли прокуратуре.

О школе такие родители вспоминают в том случае, 
когда надо устроить сына или дочь, нигде не работаю
щих, или взять характеристику на сына-правонарушите- 
ля. Жалко смотреть в это время на таких родителей.

В этом учебном году у нас много подростков, а вот 
родителей в школу на родительское собрание не дозо
вешься. На днях в школе проходило родительское со
брание—из 130 приглашенных родителей пришло все
го 20. Некоторые родители на вопросы классного ру

ководителя «почему не приходите в школу?» отвеча
ют: «А нам там делать нечего». Поэтому не случайно 
многие подростки из дому уходят в школу, а в школе 
не бывают. Где же они бывают? Бесцельно слоняются 
по улицам города, озорничают, хулиганят и даже со
вершают уголовные преступления. Именно бесконтроль
ность родителей привела на скамью подсудимых подро
стков Черемошкнна Г., Жирова А., Костенко Л., Ма
хина Е. Многие родители самоустранились от воспита
ния своих детей, переложив все на школу и общест
венности

Очень сильно влияет на воспитание детей семейная 
обстановка. Если дома драки, пьянки, скандалы — все 
это отражается на моральном и физическом состоя
нии детей. Товарищи родители, к вам обращаемся: 
подростки — народ особенный, требующий не только 
жесткого контроля, но и уважения, доверия.

Нет плохих детей, есть плохие родители. Обществен
ные организации должны строго спрашивать е родите
лей за плохое воспитание детей. Мы убеждены, что 
только общими усилиями школы, родителей н общест
венности можно достичь успеха в трудном деле воспи
тания молодежи.

Родители! Мы ждем вас в школе рабочей молодежи!
П. ВЕДУТЕНКО. 

директор вечерней (сменной) школы Л» 14.

ПО ПИСЬМАМ НАШ ИХ ЧИТАТЕЛЕИ

КОГДА ОТ К Р ОЕ Т СЯ  КЛУБ?
Е <1СТЬ В ПОСЕЛКЕ Старниа клуб. Старень- 

кий рубленый дом, в котором раньше демон
стрировались кинофильмы. Сейчас же он совсем 
выглядит сиротливо. Позасыпало снегом ступень
ки к нему, на двери замок. Но каков бы ни был 
клуб, а все же раньше он являлся отрадой для 
жителей поселка, единственной отрадой, так как 
в и библиотеки, ни читального зала здесь нет. л 
ведь в поселке живет около 400 человек. В клу
бе есть хорошая киноаппаратура, был и киноме
ханик, но вог пришли представители от пожарной 
части и сказали, что печи не позволяют дальше 
эксплуатировать помещение, их надо чистить.

Пришли товарищи из Китойской лесоперевалоч
ный базы и совсем закрыли клуб—ветхий, гово
рят, стал. Я привожу выдержку из письма в ре
дакцию: .« Наш клуб поселка Старица закрыт с 1 
тября прошлого года. Вот уже февраль а он еще 
не открыт. Мы вас очень просим разобраться в 
этом деле...» _  _ _ _

В разговоре с главным инженером КЛПБ тов 
Кондратовичем выяснилось, что .клУб̂ 'Х 'п т а ш т  непригодности его к дальнейшей эксплуатации. 
Пои этом он сказал, что на содержание клуба 
у базы нет средств. А вот его собственные слова. 
«,.ла „ что мы будем ремонтировать этот клуб, 
когда наших работников там живет всего 20 че
ловек а 380 —работники строительства, вот стро 
ителн и ПУСТЬ заботятся о клубе».

пером наш ей поселковой м олодеж и? Только  спиртное 
нить, д а ?»  В  этих письмах не просто праздные вопро
сы , в них слы ш и тся  горячнП призыв к справедливости, 
т. к. в поселке ж и вут  таки е  ж е  лю ди, как  н те. кто 
ж ивет  в городе.

Конечно, ж и тел ям  поселка можно сходить в кинотеатр 
«Ю н ость»  нли съезд и ть  в город. Но то. кто  работает, 
при езж аю т домоЛ только  в шестом, а то и в седьмом 
часу вечера. И  часто  здесь не до кинотеатре б ы вает . И д 
ти специально в кино в потемках не каж д ы й  согласит
ся. Выходит, оставить  так , как оно сеАчас есть? О ста 
ется надежда на телевидение. Но телевизоры  не в ка ж  
дом доме. Б и бли о тека ? Ее  нет в поселке.™

Так что же легче сделать, построить ли новый 
клуб или же отремонтировать старый? Конечно, 
лучше отремонтировать старый. Это не выход из 
положения, если на вопрос я̂ ителей «Что нам 
делать?» им отвечать, чтобы они ждали, когда 
у них появится кинотеатр. Все это еше в планах.

Также не выход из положения, если руководи
тели КЛПБ будут перекладывать ответственность 
за судьбу клуба со своих плеч на плечи строите
лей. И уж совсем не красит заявление тов. Конд
ратовича как руководителя о том, что 
в поселке живут лишь 20 работников 
КЛПБ. Все они — и работники лесоперевалочной 
базы, и работники строительства—хотят хорошо 
отдохнуть, сходить в свой клуб.

Я видел этот клуб. Не такой уж он ветхиА, что
бы можнр было легко согласиться на его закры
тие. Если уж дело дошло до того, кому ремонти
ровать клуб, то, по-моему, здесь нужны общие 
усилия н строителей, и лесоперевалочников.
7 А. ГРАФОВ.

внештатный корреспондент.

Воспитанница интерната № 2 Людмила Баидуш после окон
чания учебного комбината (при фабрике индивидуального по
шива) пришла в ателье № I. Старательная и трудолюбивая 
девушка всем пришлась по душе. В течение двух лет своего 
трудового стажа Людмила в совершенстве освоила 
профессию мастера легкого платья.

Свободное от работы время Людмила прсвящает общест
венной жизни комсомольской организации, которую она воз
главляет.

На снимке: Людмила Бандуш.
Фото И. АМОСОВА.

27 февраля 1968 года а Знамя коммунизма а 3



СТРАНИЧКА ЛЮ БИТЕЛЕИ ПРИРОДЫ

БЕЛАЯ РАДУГА
Олег Кириллович Гусев, путешествениик-натуралнст, 

странствуя со своей экспедицией в окрестностях Бай
кала, рядом с мысом Заворотным, встретился с необык
новенным явлением. Вот что он о нем пишет в своей 
книге <В горах северного Прибайкалья»,

«...В тумане очень холодно. Берег по-прежнему ря
дом, но когда надвигается туман, он кажется значи
тельно дальше и виден, как будто сквозь слой марли.

Над озером севернее мыса Заворотного появляется 
небольшая радуга. Длина ее между основаниями дуги 
не более ста пятидесяти метров, а высота вряд ли пре
вышает тридцать. Радуга повисла над озером. Ее ши
рокая, но нечеткая белая дуга слабо светится в лучах 
солнца. Белая радуга представляет собой редкое явле
ние природы, и мы с огромным интересом наблюдаем за 
ней. За семь лет путешествий по Прибайкалью я вижу 
ее впервые.

Вскоре мы видим вторую белую радугу, но уже в 
других условиях. Она появляется над сушей в полос* побережья 
Байкала. Радуга сше меньше первой: в длину она не более семиде
сяти пяти метров. Это можно установить точно, так как основания
ми своими радуга опирается на вершины хорошо видных деревьев. 
Радуга также очень светлая, и никакой окраски ни внешней, ни внут
ренней части ее дуги незаметно».

„Это  сообщение ученого-натуралиста даже для многих сибиряков 
было неожиданностью. Мало кому в жизни приходилось видеть это 
необыкновенное явление природы.

Фото А. ЕЛФИМОВА.

ЧТО ВЫ ЗНАЕТЕ О ПТИЦАХ?
Птицы... Где бы мы ни находились—в городе, в селе, в ле

су, в поле—повсюду мы встречаем этих пернатых друзей. Но 
можно и* встретить и в квартире, как например, у работни
ка СМУ-3 В. Кузюкова. Кузюков — большой любитель при
роды, в его комнате создан уголок живой природы. Мы по
просили Кузюкова рассказать о некоторых птицах на странич
ке «Кедра». Думается, что советы опытного любителя приго
дятся начинающим.

ЩЕГОЛ
По красоте оперення не усту

пает многим ярко окрашенным 
тропическим птицам. Он облада
ет довольно звучным и краси
вым голосом.

Клюв у самца обычно длиннее, 
а у некоторых даже слегка за
гнут, на голове красная «шапоч
ка». Пойманные молодые щеглы 
начинают петь через 7— 10 дне 
Клетка для щегла должна име1 
размеры 40x25x30. Корм щегла' 
такой же, как и для чижа, с до
бавлением семян репейника. Щег
лам необходимо давать и мягкие 
корма, такие, как тертая морковь, 
яичный желток, мучные черви и 
муравьиные яйца. Линяет птица 
удачно, окраска при соответству
ющем уходе почти не меняется.
Живут щеглы в неволе до 15 лет-

ПАВОДОК
Река
всю зиму копит силы, 
чтобы в один весенний миг 
через просторы 
всей России 
рвануться к морю 
напрямик.
Вобрав истоки и притоки 
и все окрестные снега, 
потоком бурным и жестоким 
ворваться В мертвые луга.

Сквозь все заторы и завалы, 
держа в ладонях глыбы льда, 
обрушиться 
девятым валом 
на океанские суда.
И с жизнью пресною 
без боли 
простясь,
почувствовать скорей 
в кипящих волнах 
привкус соли, 
как признак зрелости 
своей.

Валерий Алексеев.

»> ВОРОВКА“
Любопытный случай при

шлось наблюдать нам с това
рищем в тайге прошлой осе
нью. После трудового дня мы 
прилегли на мох и стали смот
реть на небо сквозь густые 
ветви кедров. Вдруг наше вни
мание привлекла кедровка. 
Дерево, на которое она села, 
было сломлено грозой нли 
сильным ветром. Рядом тор
чал длинный пень У-образной 
формы.

Кедровка долго прыгала по 
сваленному дереву, но найти 
укромного места, где можно

бы было спрятать орех, так н 
не смогла. Тут ее внимание 
привлек У-образный пень. 
Птица быстро нашла в нем 
узкую щель, спрятала орех и 
улетела за следующим.

Мы хотели было осмотреть 
«кладовую» кедровки, но нас 
опередила белка. Она прыгну
ла на пень с соседнего дере
ва, в мгновение ока извлекла 
из щели орех и была такова. 
Мы не успели даже подняться 
с земли...

«Как должно быть «заволну
ется» кедровка, когда узнает 
о пропаже...» — подумал я.

К. ВАСИН.

КОНОПЛЯНКА-
Считается по праву одним из 

лучших певцов среди зернис
тых птиц. Однако она очень 
пуглива.

Самец весной имеет малино
вую грудь и малиновую «ша
почку», осенью самца отличить

труднее. Коноплянка легко жи
реет, поэтому нужно сокра
щать или совсем не давать 
таких кормов, как конопляное 
и льняное семя. Лучший ре
цепт: сурепка, канареечное се
мя, салатное семя, иногда 
мак, подсолнечник (3—4 зер

на). Необходима давать семе
на сорных трав: одуванчика,
подорожника, лебеды, крапивы. 
Из мягких кормов можно да
вать тертую морковь, муравь
иные яйца, куриный желток. 
Клетка такая же, как для 
щегла.

КЛЕСГ-
Бывает сосновый и еловый. 
Иногда его называют финским 
попугаем. Самец соснового кле
ста имеет красную окраску и 
белый поясок на крыльях; ело
вый — красную окраску без 
пояса. Пение клеста довольно 
мелодичное. Клетка для него 
должна быть сделана из креп
кого дерева или металла, так 
как птица часто перегрызает 
деревянную основу клетки сво
им крепким крестообразным 
клювом. Размер клетки 45х30х 
30. В качестве корма дают 
смесь семечек н конопли, кед
ровый орех, овес, семена сос

ны и ели лучше давать в шиш
ках.

Клест охотно поедает муч
ных червей, муравьиные яйца и 
личинки тараканов. Необходи
мо во время линьки ставить в 
клетку веточки сосны или ели, 
так как организму необходимо 
смолянистое вещество.

Клест удивительная птица, 
которая размножается не толь
ко весной, но и зимой. Когда 
в тайге температура в зимнее 
время достигает минус 40 гра
дусов н ниже, самка вели
колепно высиживает яйца. Са
мец в это время кормит ее, 
принося шишкн ели н сосны.

Когда появляются птенцы, сам
ка не слетает с гнезда, а кор
мит птенцов отрыжкой, как 
это делают голуби или попу
гаи. Когда же они оперятся, им 
не страшен любой холод. Им£я 
теплую пуховую шубку, они 
чувствуют себя в своей стихии 
превосходно.

Но самое удивительное, что 
клесты рождаются с прямым 
клювом. Но как только они на
чинают сами добывать себе 
пищу — первая же шишка 
становится для них роковой. 
Еще молодой, неокрепший клюв 
сразу загибается и остается на 
всю жизнь загнутым.

ПОПУГАИ-
Несмотря на то, что родина попугая 

— Австралия, наши отечественные попу
гаи акклиматизировались так, что в москов
ском и ленинградском зоопарках они иног
да остаются зимовать в неутепленных вольерах- 
Если есть такая возможность у любителя, то он 
с успехом может держать попугаев на улице, на
чиная с мая и кончая ноябрем. Но это надо де
лать там, где есть все условия, чтобы птицы чув
ствовали себя приближенными к природе.

Многие любители интересуются: может ли вол
нистый попугайчик говорить? Мне приходилось

видеть н слышать такого попугая в Туле. Мой 
товарищ, купив одного молодого попугая, за
нялся дрессировкой. Ежедневно утром, в обед и 
вечером он повторял имя «Жак» и слова привет
ствия. Ччрез б месяцев Жак заговорил. Через 
пять лет он произносил 7 слов.

Как сделать, чтобы попугаи громко не стреко
тали? Если вы включили приемник, попугаи на
чинают подражать музыке и иногда устраивают 
настоящий птичий базар. Возьмите темную мате
рию и накройте клетку. Щебетание сразу же 
прекратится.

ИЗВЕЩЕНИЯ 
29 февраля 196Я года, в 19 ча

сов в помещении Ангарского го
родского народного суда прово
дятся очередные занятия в обще
ственном университете правовых 
знаний.

Приглашаются народные заседа
тели. председатели и члены това
рищеских судов, местных комите
тов. народные дружинники.

27 ф евраля, В Т О Р Н И К
19.00 — Только  инф ормация.
19.05 -  «О сен ь  И р в а я » . Д о кум ен та л ь 
ный киноочерк.
19.15 — Те.*евнэноина* панорама.
19.35 — О бы чн ы й  рейс. Кинорепортаж . 
19.55  _  «П род авец  яо зяух а »  Телеви- 
знойный худож ественны й  ф ильм  по 
м отивам  повести А. Б ел яев а . 1-я серия. 
20.50 — «Руко во д и тел ь  и подчинен 
н ы й » . П ер ед ача ред акция народного 
хозяй ства.
21.30 —  М аленький  концерт.
21.40 — П о ка зы ва ет  Восточно-Сибир
с к а я  студия кинохроники.

В  Д К  «Энергетик» 28 ф евраля кино- 
вечер. Вы  мож ете  посмотреть кино
ф и льм ы  «Зел ен а я  кар ета» , «Хоккей- 
67», шЧемпионат в Буд а п еш те» , « К а в 
к а з ск а я  пленница».

Перед началом  ф ильм а, в антрактах  
вы  послуш аете  м узы ку , потанцуете. 
См о ж ете  при нять участие  в киновикто 
рине. З а  правильны й  ответ вручается  
приз.

Н а ча л о  в  19 часов. Производится 
предварительная 1ф о д а ж а  билетов. 
К я г с а  работает ежедневно с 16 до 21 
ча са .

Учебн ы й  ком бинат строительства 
проводит прием на курсы  электром он
теров. Срок обучен ия 2 м есяца. без 
отры ва от производства. П рчним о ю тся
м уж чи н ы .

О б р ащ аться : поселок Восточны й , дом
18. (138)

А нгарская  счетоводно - бухгалтер 
ска я  ш ко ла  о б ъ явл яе т  прием на днев
ные и вечерние курсы  бухгалтеров и 
счетоводов (к у р с ы  п латн ы е).

О б р ащ аться : г. А нгарск, -Иркутская. 
49. телефон 9-50-24. (Г22)

Редактор В. П. КУЗЬМИН.

« А Н Г А Р А .  —  Айболит-бв. 17, 19.
21,-

« К О М С О М О Л Е Ц »  —  Черная пан
тера. 10. 11-50, 13-40, 15-30. 17-30. 
19-10, м .

Л К  « Э Н Е Р Г Е Т И К *  —  Зелен а »  
карета. 19. 21.

« М И Р »  — О б н аж ен н ая  м аха  (де

ти до 16 лет не д о п ускаю тся ). 10, 
12. 14. 16. 18. 20. 22.

« П И О Н Е Р »  -  В стр еча  на Эльбе. 
10. 15. 20. Н арода верные сыны .
12. 13-40. 17-20. 19. 21.

К Л У Б  пос. К И Р О В А  —  Солдаты .
19. 21.

« Ю Н О С Т Ь *  — зал  « Л у ч *  —  
И \ть  в «С атур н »  (2 сери и ). 10. 13, 
16. 19. 22. З а л  «Восход » — Встре
ча н горах. 15, 16-40. 18-20, 20, 21-40.

Д К  Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  -  Айбо- 
лн т-fifi. 13. 15. 17. 19, 21.

« П О Б Е Д А »  — Ж е л езн ы й  поток. 
10. I?. 14. 1$, 18. 20 . 22.

« О К Т Я Б Р Ь »  — И згнанны й  из 
Ра я . п-40., 13-20. 15, 16-40, 18-20. 21.

Д л я  детей — Ка п и та н  «Старой 
череп ахи». 10.

Ки нотеатру «М и р »  требуется 
уборщ ица.

Учебный ком бинат производит набор на кур сы  операторов с  обра- 
зованием 9— 10 классов, на кур сы  м аш инистов компрессоров, электро 
монтеров и электрогазо сварщ иков с образованием  не ниж е 7 классов. 
Н а  курсы  приним аю тся м уж чи н ы , достигш ие 18-летнего возраста. Срок 
обучения 4 м есяца, стипендия в размере 62 р уб л я . О диноким  м уж чн- 
иам предоставляется общ еж и тие.

О б р ащ аться : А нгарск, ул . Героев Краснодона, 12. (Т02)

Ува ж а ем ы е  товарищ и м уж чи н ы !
Приятны м  подарком  ваш им  м илы м  ж ен щ и н ам  в Д ен ь  8 М ар та  будет 

поздравительная телеграм м а или почтовая  откр ы тка .
С 25 ф евраля по 28 ф евраля вы  см о ж ете  о тправить  поздравительную  

телеграм м у по льготном у тариф у, т . е . в два раза  деш евле обычного.
Прием поздравительных телеграм м  со сроком вручения за к а н ч и в а 

ется  б м арта . Н е  забуд ьте  поздравить своих близких , подруг я  зн а 
комых. (И З )

НА РАБОТУ ПРИГЛАШАЕТ:

Ангарский электромеханический за 

вод —  главного экономиста, ф резеров
щ иков, литейщ иков, слесарей-инстру» 

ментальщ иков, мастера, крановщ ика, 

работаю щ его на грейфере, слесарей по 
ремонту оборудования, и н ж е я  ера-нор

мировщ ика. 1124)

Адм иАнстрацня. партийная и 
профсою зная организации И р кутск- 
Н И И х и м м а ш а  с глубоким  прискор
бием  пзпещ аю т о смерти старей 
шего работника Гипронеф тем аш а. 
члена К П С С

П О П О В А  
Влад им ира Иннокентьевича

и в ы р а ж а ю т  соболезнование семье 
и родственникам  покойного.

Вы н ос тела 27 ф евраля в 14 ча«
сов (93-18-69).
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